

PRESIDENTE LAGOS: "LAS RESPONSABILIDADES SON INDIVIDUALES, NO AFECTAN A LAS INSTITUCIONES"

Reiteró que en la situación judicial del ex general de la Fuerza Aérea, Patricio Campos, hay que dejar actuar a la justicia, explicando que eso no afecta la relación cívico-militar. Además, el Primer Mandatario evaluó positivamente el viaje de trabajo a Rusia, Hungría y Polonia. "Fue una visita para apostar al futuro, como antes jugamos a abrir espacio en China, y China hoy día crece al 8%. Estos países van a tener un muy rápido desarrollo futuro", indicó.

Luego de regresar al país después de un viaje de trabajo por la Federación de Rusia, Hungría y Polonia, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, precisó que las investigaciones judiciales que afectan al ex general de la FACH, Patricio Campos, no involucran a la institución. "Las responsabilidades son individuales, no afectan a las instituciones de las cuales ellos forman parte. Y la Fuerza Aérea de Chile es una institución sólida, que funciona bien. Por lo tanto, dejemos que actúe la justicia en lo que tiene que actuar y eso no afecta la relación cívico-militar" expresó el Primer Mandatario.

En este sentido, el jefe de Estado recordó lo que había planteado el lunes pasado, cuando consideró inexplicable que se haya nombrado al General Campos para recolectar informaciones sobre el destino de los detenidos desaparecidos. Además, consideró deplorable el informe entregado por el Comandante en Jefe de la FACH con relación a este tema y decidió enviar los datos a los tribunales de Justicia. "El lunes pasado conversé con ustedes y les dije qué es lo que yo deploraba y les dije qué es lo que me parecía inexplicable. Lo que ha ocurrido con posterioridad quiere decir que era correcto ese planteamiento del Gobierno. No tengo nada más que agregar a lo que ya dije" indicó.

Sobre la situación del Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, general (a) Patricio Ríos, explicó que "analizaré la situación, y si me parece adecuado, conversaré con él". Agregó que el general Ríos no le ha pedido audiencia, aunque confirmó que sí se había reunido con el vicepresidente, José Miguel Insulza. En todo caso, negó que el Gobierno esté negociando su salida. "Lo que es efectivo es que hubo una reunión. No estoy en condiciones de informar más al respecto", dijo.

En otro ámbito, recaló que los países europeos consideran que Chile tiene una situación "excepcional" en lo económico. Señaló que la receta consiste en combinar crecimiento económico con mayores grados de justicia social. "Nuestro país ha sido capaz de crecer, porque tuvimos también una modificación tributaria con el Presidente Aylwin, para poder favorecer gasto social; tuvimos una modificación tributaria con el Presidente Frei para poder fortalecer nuestra reforma educacional; tuvimos una modificación tributaria que combate la evasión para poder hacer lo que estamos haciendo en Salud, para poder combatir la pobreza; este país ha sido capaz de progresar porque hemos hecho ambas cosas" resaltó.

Asimismo, aseguró que "eso es lo que nos da la fortaleza para seguir conduciendo el aparato del Estado con la misma fuerza y la misma decisión". Añadió que en eso consiste el liderazgo, en "pensar en lo que requiere el país en la próxima generación, no en la próxima elección".

En cuanto a su visita oficial a Rusia, Hungría y Polonia, el Mandatario aseguró que por

mucho tiempo las relaciones con esos países fueron limitadas, pero que ahora "estamos en una nueva etapa, en un nuevo mundo". Recordó que Polonia y Hungría ingresarán a la Unión Europea como socios a partir del 2004, mientras que Rusia forma parte de las 8 naciones más desarrolladas del mundo. "Fue una visita para apostar al futuro, como antes jugamos a abrir espacio en China, y China hoy día crece al 8%. Estos países van a tener un muy rápido desarrollo futuro", señaló.

Por esta razón, el Jefe de Estado sostuvo que "ahora es cuando Chile tiene que establecer relaciones con estos países, ahora es cuando Chile tiene que aprovechar lo que van a ser las oportunidades futuras". Reiteró que el éxito de nuestro país se debe a que Chile "se atreve a actuar en el plano internacional con una voz común. Llego más convencido que nunca que debemos cuidar lo que hemos conseguido en este pequeño país, un país que sabe hacer las cosas y las hace bien, con un alto grado de consenso en nuestras políticas económicas, con un alto grado de consenso en cómo somos capaces de resolver nuestras tareas".

Del mismo modo, el Presidente Lagos hizo un llamado a ser "cuidadosos" con el lenguaje que se utiliza para referirse a la situación económica de Chile. "Los países que crecen 2%, 3%, no están en crisis; los países que mandan un presupuesto serio, equilibrado, sólido, pero que la austeridad del gasto fiscal nos permite mantener lo que son las prioridades sociales en salud, en educación, en vivienda, no están en crisis", insistió. En este contexto, declaró que "lo fundamental es no perder los puntos de vista esenciales de este país y es lo que nos permite andar por el mundo con la frente en alto, representantes de un país mediano, pequeño según algunos, pero respetado por todos. Con todos mis interlocutores, con todos los Presidentes, con todos los Primeros Ministros, con el mundo empresarial, con el mundo académico, con todos ellos uno ve a un país al que se le respeta enormemente" sentenció.

El Presidente Lagos también se refirió al documento escrito por un grupo de 15 parlamentarios de la Concertación que, entre otras medidas, pide aumento en el gasto público y atribuye cierta responsabilidad al Gobierno por la situación económica que afecta al país. "Me parece muy bien que en Chile exista un debate democrático. Eso es lo normal. Leí un comentario de mi amigo el senador Núñez que me pareció muy pertinente referido al tema que usted menciona. El senador Núñez dijo "bueno, nadie está cuestionando al piloto. Todos apoyamos al piloto. Pero sí, claro, los pasajeros de un avión tenemos derecho a conversar entre nosotros". Y yo creo que el senador Núñez tiene toda la razón. Lo que pasa es que cuando hay algunas turbulencias, a veces el piloto le dice a los pasajeros "amárrense el cinturón", concluyó.